

¿Cómo compatibilizar el desarrollo urbano con el patrimonio natural en la Región de Valparaíso?

La **Universidad Viña del Mar** y “El Observador” reunieron a expertos para contestar esta pregunta, donde los desafíos pasan por coordinar a muchas autoridades con competencia ambiental, actualizar los planos reguladores e incluso hacerse cargo de los campamentos

Cuando se habla de patrimonio, suele relacionarse con edificios históricos, algunos dejados de lado por los años y la falta de recursos (o voluntad) para devolverles algo de vida. Otros, siendo atractivos permanentes cuando en el marco del día del Día del Patrimonio abren sus puertas para recibir visitas. Pero pocos recuerdan que hay un tipo de patrimonio abierto, recorrible, respirable, disfrutable, en el sinfín de parajes naturales que tiene la Región de Valparaíso y que requieren que tengamos mayor conciencia de su necesidad de protección. Y las amenazas no son pocas: al-

gunas malas prácticas del ser humano y la recurrente tensión entre la necesidad de dar espacio al crecimiento urbano y la de proteger este patrimonio natural, que nos permite seguir respirando.

Este dilema es en torno al cual conversaron dos connotados académicos de la **Universidad Viña del Mar** y un representante del Consejo de Monumentos Nacionales, reunidos por la **Universidad Viña del Mar** y “El Observador” en un diálogo que trató de responder a la pregunta que da el título a este reportaje: ¿Cómo compatibilizar el desarrollo urbano con el pa-



En un conversatorio organizado por “El Observador” y Universidad Viña del Mar, expertos plantearon sus ideas sobre la compatibilidad entre ciudad y naturaleza.

trimonio natural en la Región de Valparaíso?

CORREDOR LA CAMPANA PEÑUELAS

Dar visibilidad al necesario equilibrio entre crecimiento y patrimonio tiene más sentido aún en una re-

gión donde se cuenta con un importante número de áreas protegidas, pero que en torno a ellas existen territorios que son parte de zonas declaradas como reservas, donde no sólo se desarrollan actividades de preservación, sino también otras de tipo habitacional,

productivo y comercial. En esa lógica, toma relevancia especial el corredor ambiental La Campana – Peñuelas, espacio de conservación que cruza a 11 comunas.

El jefe de la carrera de Ingeniería en Medio Ambiente y Recursos Naturales de la

Universidad Viña del Mar (UVM) y presidente del Comité de Medio Ambiente y Sostenibilidad de dicha casa de estudios, Rodrigo Silva, advierte de entrada: “Tenemos que recordar que vivi-